

inmediatamente ó ha de aguardar para ello á momentos más oportunos.

La citada reunión pensaban haberla celebrado ayer los diputados de dicha minoría, pero se vieron en la precisión de aplazarla por encontrarse enfermo el Sr. Villalva Hervás, encargado, á lo que parece, de redactar la proposición á que antes nos referimos.

* *

Considérase seguro que el Sr. D. Venancio González será elegido presidente de la Comisión de presupuestos del Senado.

La candidatura para esta Comisión, recomendada por el Gobierno y que, según se cree, saldrá triunfante, es la siguiente:

Sección 1.ª Sres. Abarzuza, Bosch y Carbonell y Pavia y Pavia.

2.ª Sres. Dabán (D. Luis), García Tuñón y conde de Villapadierna.

3.ª Sres. Barroeta, marqués de Fuente Santa y Núñez de Arce.

4.ª Sres. Alvarez (D. Manuel María), Herreros de Tejada y Letamendi.

5.ª Sres. Morales Diaz, Gonzáles (D. Venancio) y Rico y García.

6.ª Sres. Romero Girón, Sanz (D. Salustiano) y Puig (D. Fernando).

Y 7.ª Sres. Aldecoa, Hernández Iglesias y Angoliti.

* *

Segun noticias, el gobierno ha acordado dividir los mandos en las provincias de Santa Clara, Puerto-Príncipe y Santiago de Cuba, como ya lo están en las demás de la Gran antilla, y al efecto han sido firmados los nombramientos de gobernadores civiles á favor de D. Salvador Guerrero, para la primera de aquellas provincias; D. Enrique Capriles para la segunda, y D. Luis Izquierdo para la tercera.

EXTRANJERO.

El célebre Mr. Boulanger, está siendo aún el ídolo de unos y la notabilidad política que debe mirarse con prevención por otros. Las últimas noticias sobre el discurso de Boulanger en Nevers, del cual publican extensos extractos los periódicos, confirman esta opinión sobre el éxito del viaje del famoso general.

Las declaraciones de su discurso son elogiadas hasta por los oportunistas, pero todos dudan de la sinceridad de sus protestas republicanas y recuerdan que también Bonaparte, antes de su golpe de Estado, blasonaba de republicano puro y honrado. Por esto no tiene gran fe en las palabras del general, á pesar de haber sido tan explícitas como las de afirmar que no hay un hombre tan insensato que quiera restablecer el régimen autoritario, y que hay que volver, no á 1851, sino á 1789, porque existen las mismas necesidades que entonces en el interior y la misma precisión de organizar la defensa nacional.

Aseguran que acaso los mismos aplausos de los oportunistas Dillon se muestra muy contrariado de que Boulanger hable tanto de república. Durante su viaje el general ha sido acompañado por sesenta individuos elegidos entre la Liga de patriotas para que lo acompañen siempre secretamente. Dícese que los trozos de republicanismo exaltado que contiene su discurso fueron introducidos previamente en las notas del general por la Junta directiva del partido, la cual los corrigió cuidadosamente.

No obstante se anuncia otra disidencia en el boulangierismo. El diputado Michelin propónese dimitir el

cargo que tiene en el Comité si la prensa del partido no desautoriza la candidatura del reaccionismo Auffrey acordada en la reunión boulangierista del viernes último.

* *

Cambiando algo el sentido, nos encontramos con la enfermedad del Emperador Guillermo de Alemania, pues se asegura que á pesar de las negativas de los periódicos oficiosos, que atribuyen poca ó ninguna importancia á la indisposición del emperador hay noticias que confirman plenamente su dolencia, producida por haberse recrudecido su enfermedad de los oídos. Los médicos mantienen sus prescripciones, en virtud de las cuales se ha abstenido de asistir á la cacería régia verificada en Springue.

La opinión pública se preocupa de este asunto desde que el periódico oficial publica con cierta solemnidad inusitada, en los casos de ligera indisposición, los partes relativos al estado del emperador. Su no asistencia á la excursión venatoria, y el no salir aún de sus habitaciones, aumentan esa preocupación.

GACETILLA GENERAL

El cariz que presentaba ayer el día era tan triste á causa de la carencia de los magníficos rayos de sol, que ni los canovistas en día de cosecha de silvas. El frío por tanto era estremadamente sensible.

—Dicen de Villanueva y Geltrú que allí menudean las compras de vinos por casas francesas, llegándose á pagar la carga á 21 pesetas.

—Referente á la próxima Exposición de París, dícese que se podrá disponer en el Palacio de Bellas Artes de todo el espacio que pida; en el de Artes liberales, educación, enseñanza, etc., de 175 metros cuadrados en el de las Industrias, para las secciones tercera, cuarta y quinta, de 1266 metros. En las secciones de horticultura y agricultura del terreno que necesite.

Para las sustancias alimenticias se construye un palacio aparte.

Hay también probabilidad de adquirir 1.200 metros entre la Torre Eiffel y el palacio de las Industrias, que podrá destinarse á pabellón de los vinos, restaurants, etc.

—Dícese que ha llamado la atención particularmente entre los más fervientes católicos, el telegrama circulado acerca del ofrecimiento hecho por el gobierno francés al Papa para el caso que éste se decida á abandonar á Roma.

Se cree que este ofrecimiento ha sido hecho ante la eventualidad de un rompimiento entre Francia é Italia.

Se reconoce, sin embargo, que hasta ahora el Soberano pontífice no ha hecho manifestación alguna por la cual pueda deducirse que tenga la intención de abandonar en breve plazo á Roma.

—Segun se nos dice, hoy y en la vecina población de Cálidas de Malavella, se unen en indisoluble lazo la simpática señorita Isabel Dillet, hija del conocido propietario de aquellas aguas termales, y el joven médico don Ramon Prat, que ejerce su profesión en Arenys de Mar.

Añádesenos que hoy mismo debe salir de dicha localidad la feliz pareja, á la que deseamos interminable luna de miel.

—El disgusto que se nos dice ha causado á algunos caracterizados conservadores la suscripción popular que para socorrerles en los gastos de la querrela ha abierto un colega figuerense, es tan patente, que ayer, sino estamos mal informados, en reu-

nion de personas que militan á las órdenes del señor Cánovas se demostrará la conveniencia de desautorizar al colega.

Si la cosa es cierta, no faltará quien la encuentre mal hecha; al fin y al cabo podrian muy bien recojerse las 10 pesetas que en el calor de su popular entusiasmo depositó el colega.

Siendo diez los del cuento, ¿no le parece á *La Provincia* que tocaría á razon de 100 céntimos por barba?

—El señor Noherlersoom anuncia una violenta borrasca que, procedente del Atlántico y con la dirección á NO. SO., abordará á Europa el 9 del actual.

La zona central de este importante cambio atmosférico pasará cerca de las costas de España. Por esta circunstancia, y por la no menos notable de coincidir la llegada de dicha borrasca oceánica con la invasión de una extraordinaria corriente boreal que penetrará en nuestro continente por la Laponia y el mar Blanco, y se extenderá á través de la Europa central hasta el Mediterráneo, es probable que se produzca un notable descenso en la temperatura y un fuerte temporal de lluvias y nieves.

El encuentro ó choque de estas corrientes oceánicas ó boreales se efectuará con mayor intensidad entre los días 10 al 12.

Que de este encuentro resulte el predominio de la nieve sobre la lluvia, no puede asegurarse; pero si conviene hacer constar que de esta manera se producen las grandes nevadas.

—Las noticias extranjerías, al tratar del mercado de cereales dicen que en el mercado de París sigue la tendencia á la baja. Se añade que lo mismo se advierte en Inglaterra y en otras naciones de Europa. A esto ha contribuido la baja que han tenido los trigos en los Estados Unidos; pero los despachos de Nueva York hacen preveer una reacción, diciendo que la especulación trata de levantar los precios.

—Se ha publicado un Real orden de 15 de Noviembre disponiendo de acuerdo con lo informado por la Intervención general y la Dirección general de Impuestos que los administradores subalternos de Hacienda están obligados á tomar razon en el registro de entrada y salida de caudales de los ingresos y pagos que se efectúen por el ramo de loterías, pero sin que las cantidades ingresadas por este concepto se apliquen á otras atenciones que á las de dicho ramo.

—Esta noche tendrá lugar en los elegantes salones del «Orfeon» un concierto en el que tomarán parte los distinguidos pianista y bandurrista Sres. Morromoro y Torres y la sección coral de la sociedad, obsequiándose luego á los individuos de la misma y familias con un baile á orquesta.

No dudamos que, como de costumbre, dichas diversiones se verán concurridísimas.

—La *Gaceta* ha publicado un Real decreto trasladando como fiscal de la Audiencia de Tineo á D. Gonzalo Valdés y Garcia que en la actualidad se encuentra de presidente de la de Seo de Urgel, y para llevar esta vacante, ha sido nombrado D. Antonio Maria Campo y Guanís, que sirve igual cargo en la Audiencia de Benavente.

—La importante cuestión de alcoholes sigue en su interés, y parece—segun *El Imparcial*—que pronto tendrá una solución satisfactoria el conflicto promovido por el art. 4.º de la ley.

Dentro de dos ó tres días, el señor Fernández Soria, de acuerdo con los interesados en el asunto, y sin oposición presentará en el congreso una

proposición incidental pidiendo se suspendan por tiempo indefinido los efectos de dicho artículo que trata del pago de las patentes.

—Esta noche á las 8 y media, tiene lugar en los Salones del «Liceo Gerundense» un baile extraordinario. Segun tenemos entendido, dicho baile se verá sumamente concurrido, pues la incansable junta de dicha sociedad no perdona medio alguno para que tenga el lucimiento que en todos ha distinguido.

—El importante y concurrido «Café Peninsular» que hasta ahora había sido establecido en la calle de Ciudadanos, se ha trasladado á la calle de la Cort-Real núm. 7. Segun tenemos entendido, ha motivado el cambio el haber sido vendido el antiguo local.

Dadas las condiciones de carácter que adornan al Sr. Busquets, creemos que la concurrencia no ha de menguarle con el cambio.

El nuevo local ha sido completamente decorado con el mayor gusto y el servicio de café y bebidas de costumbre servidas con puntual esmero.

Consultorio médico-quirúrgico

A CARGO DE

DON RICARDO GRAHIT

Horas de consulta desde el 15 de Setiembre: De 12 y 1/2 á 2 de la tarde para toda clase de enfermedades.—De 7 y 1/2 á 8 y 1/2 de la noche para las enfermedades especiales.

Forsa, 4, 2.ª GERONA.

Instrucción Pública

Extracto de la sesión de 20 de Noviembre de 1888.

Abierta á las cuatro y media de la tarde bajo la presidencia del señor Gobernador civil y con asistencia de los vocales señores Director del Instituto, Director de la Escuela Normal, Vallés é Inspector, se dió cuenta y lectura del acta de la anterior sesión que fue aprobada.

Enseguida se tomaron los acuerdos siguientes:

1.º Acéptar como interino provisional de la Escuela pública de Vidreras á don Rafael Figueras, ordenando al interesado remita la correspondiente instancia á los efectos de la interinidad definitiva.

2.º A propuesta de la Inspección nombrar Maestro interino de S. Antonio de Calonge á don Teodoro Corominas.

3.º Significar al Alcalde de Corsá que la reclamación que hace en su escrito de 11 de los corrientes referente á los alquileres de las casas de los Maestros, tenía que presentarse dentro el plazo señalado en el Boleto oficial de 25 de Mayo último.

4.º Acudir al señor Gobernador á fin de que se sirva disponer lo conveniente para que el Ayuntamiento de La Bajol ingrese las cantidades que de dicho municipio acredita el exmaestro de aquella Escuela don Gabriel Roura.

5.º Visto el acuerdo del Ayuntamiento de Terradas de fecha 29 Octubre último referente á la casa-habitación del Maestro público: Vista la comunicación de la Alcaldía de 7 Julio próximo pasado, así como los acuerdos de este Centro de 1.º Agosto y 10 Octubre últimos sobre el indicado asunto, comunicados oportunamente á dicha Alcaldía: